



ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

7/2003

ISSN 0320-8168

Ежемесячный
научно-
информационный журнал

Издается

с сентября 1994 г.
(с января 1919 г. выходил
под названием
«Вестник статистики»)

Учредитель:

Государственный комитет
Российской Федерации
по статистике

Главный редактор
Н.В. Никулина

Редакционная коллегия:

И.К. Беляевский,
В.П. Божко,
И.И. Елисеева,
М.Р. Ефимова,
А.П. Зинченко,
Ю.Н. Иванов,
С.Д. Ильенкова,
М.Г. Назаров,
Б.Т. Рябушкин,
В.М. Симчера,
А.Е. Суринов,
В.Н. Тамашевич,
И.С. Ульянов,
А.Ю. Шевяков

Редакция:
Заместитель
главного редактора
В.П. Шулаков

Ответственный секретарь
Н.Н. Титова

Ведущий научный редактор
В.А. Будыкина
Компьютерная верстка
Л.П. Соколова,
А.Н. Шулакова

Адрес: 107450, Москва,
ул. Мясницкая, 39, стр. 1
Телефоны: 207-48-90,
207-48-82

Телефакс: 207-48-90

E-mail: voprstat@mtu-net.ru
<http://www.infostat.ru>

Позиция Редакции
необязательно совпадает
с мнением авторов
Перепечатка материа-
лов только по согла-
сованию с Редакцией

Журнал
зарегистрирован в
Комитете Российской
Федерации по печати.

Регистрационный
номер 012312

В НОМЕРЕ:

АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

- Мировые тенденции и национальные заблуждения в подходах к формализованному описанию экономики. **В.В. Трэйер**.....3
- Модернизация национального учета (проблемы теории и методологии учета).
Н.Д. Кремлев8
- О совершенствовании статистики финансов предприятий с учетом требований системы национальных счетов (по материалам Статкомитета СНГ).....12
- Применение международных стандартов в национальной практике как инструмент реформирования статистики в странах с переходной экономикой (на примере стран СНГ).
Б.Т. Рябушкин.....18

ИССЛЕДОВАНИЕ УРОВНЯ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ

- Экономический рост, занятость и уровень жизни населения. **В.М. Жеребин, Н.А. Ермакова, В.Н. Землянская**.....24
- Предложения по совершенствованию Модельного набора социальных индикаторов для оценки уровня жизни населения (по материалам Статкомитета СНГ).....36

РАЗВИТИЕ СОЦИАЛЬНО-ДЕМОГРАФИЧЕСКИХ ПРОЦЕССОВ В РЕСПУБЛИКЕ БЕЛАРУСЬ

- Современные проблемы демографического развития Республики Беларусь и возможности их решения. **Л.П. Шахотько**.....38
- Брачность в Республике Беларусь в конце XX века: анализ показателей таблиц брачности за 1988-1989 и 1998-1999 годы. **О.В. Филиппова, Л.П. Шахотько**.....44

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ИНДЕКСЫ: МЕТОДОЛОГИЯ И ПРАКТИКА ИСЧИСЛЕНИЯ

- Использование метода дефлятирования при определении индекса физического объема оборота розничной торговли. **Л.Б. Кузьмичева, Г.Г. Ковалева, О.Ф. Копылова, Г.И. Деев**.....56
- Индексы внешней торговли: информационная база и методы расчетов. **О.Ф. Копылова, Г.И. Деев, В.А. Киселев**.....60

ИНТЕРНЕТ-КОНФЕРЕНЦИЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ГОСКОМСТАТА РОССИИ В.Л. СОКОЛИНА.....65

В ПОРЯДКЕ ОБСУЖДЕНИЯ

- Почему население России слабо использует кооперативную форму организации?
И.В. Захаров.....76
- Становление и развитие рынка товаров и услуг. **Э.А. Ярных**80
- Методологические подходы к анализу проблем занятости и рынка труда. **С.С. Утинова**.....86

В ГОСКОМСТАТЕ РОССИИ

- О плане научно-методологической работы Госкомстата России на 2003 год. **Т.И. Котляревская, Н.В. Воробьева**.....93
- Перечень инструкций по заполнению форм федерального государственного статистического наблюдения, утвержденных Госкомстатьем России в 2002 году.....95

Международный научный симпозиум «Перспективы развития регионов в период глобализации: экономика, менеджмент, право».....55, 64

CONTENTS

ACTUAL PROBLEMS OF STATE STATISTICS IMPROVEMENT

- ◆ World trends and national misleading in approaches to formalized description of the economy. **V.V. Treyer**.....3
- ◆ National record modernization (problems of theory and methodology). **N.D. Kremlev**.....8
- ◆ Improvement of financial statistics for enterprises collated with the system of national accounts (by materials of the CIS Statistical Committee).....12
- ◆ Implementation of international standards in national practice as an instrument to reform statistics in transition countries (CIS countries experience as an example). **B.T. Riabushkin**.....18

INVESTIGATION OF LIVING STANDARDS OF POPULATION

- ◆ Economic growth, employment and living standards of population. **V.M. Zherebin, N.A. Ermakova, V.N. Zemlianskaya**.....24
- ◆ Proposals for improvement of the Model set of social indicators to estimate living standards of population. (by materials of the CIS Statistical Committee).....36

DEVELOPMENT OF SOCIAL AND DEMOGRAPHIC PROCESSES IN REPUBLIC OF BELARUS

- ◆ Modern problems of demographic development in Republic of Belarus and possibilities to resolve them. **L.P. Shakhotko**..38
- ◆ Marriages in Republic of Belarus at the end of XX century: analysis of marriage tables for 1988-1989 and 1998-1999. **O.V. Philippova, L.P. Shakhotko**.....44

ECONOMIC INDICES: METHODOLOGY AND PRACTICE OF COMPUTATION

- ◆ Use of the deflator method to estimate index of retail trade turnover physical volume. **L.B. Kuzmicheva, G.G. Kovaleva, O.F. Kopylova, G.I. Deev**.....56
- ◆ Indices of external trade: information base and methods of calculation. **O.F. Kopylova, G.I. Deev, V.A. Kiselev**.....60

INTERNET CONFERENCE OF CHAIRMAN OF GOSKOMSTAT OF RUSSIA *V.L. SOKOLIN*.....65

IN THE COURSE OF DISCUSSION

- ◆ Why population of Russia use cooperative type of organisations rarely? **I.V. Zakharov**.....76
- ◆ Standing and development of market of goods and services. **E.A. Yarnykh**.....80
- ◆ Methodological approaches to employment and market analysis. **S.S. Utinova**.....86

IN GOSKOMSTAT OF RUSSIA

- ◆ The plan of scientific and methodological works of Goskomstat of Russia for 2003. **T.I. Kotliarevskaya, N.V. Vorobieva**.....93
- ◆ List of instructions for filling in federal statistical observation questionnaires approved by Goskomstat of Russia in 2002.....95

International scientific symposium «Perspectives of region development for period of globalization: economics, management, law».....55, 64

ATTENTION OF FOREIGN SUBSCRIBERS!

You can subscribe to this edition through the joint-stock company «MK-PERIODICA»

Phone: /007 095/ 238-49-67, 238-49-30

Fax: /007 095/ 238-46-34, 230-21-17

E-mail: info@mkniga. msk.su

http:// www.periodocals.ru